

Le mot du Maire



Pour ce début de nouvelle année, j'évoquerai la démographie de la commune. Selon les chiffres de l'Insee, sur les 373 des Côtes d'Armor, seules 11 communes dont Saint-Hélen ont progressé au-delà de 3%.

A l'échelle de Dinan Agglomération et de ses 64 communes, seules Saint-Hélen et Saint-André des Eaux dépassent ces 3%. La situation géographique de Saint-Hélen est un atout indéniable à son attractivité pour de jeunes couples exerçant leur activité professionnelle dans la région de Dinan mais également sur Saint-Malo et sur la grande couronne de Rennes. Ces nouveaux habitants évoquent également pour leur choix de résider à Saint-Hélen, la qualité de son environnement naturel entre Rance et forêt de Coëtquen, ainsi que le dynamisme de la commune au travers des écoles et des associations. Depuis le mois de septembre, de nouvelles activités sont proposées. De la danse Modern Jazz à partir de 4 ans avec l'association Studio Danse Émeraude et de la musique traditionnelle avec La Bouèze, association reconnue régionalement qui propose des cours d'accordéon diatonique et de violon.

Je n'oublie pas l'ensemble des responsables et des bénévoles qui contribuent au dynamisme de Saint-Hélen. Les différentes organisations et manifestations ont eu de

très belles fréquentations et ont attiré globalement plus de 12 000 personnes sur notre commune. Au niveau des écoles, changement à la rentrée prochaine, suite à l'enquête réalisée en novembre auprès des parents et des enseignants, la semaine scolaire reviendra à 4 jours.

Petit retour sur les réalisations 2017, achèvement d'aménagement de la rue du Chêne des Forts, effacement des réseaux électriques et téléphoniques rue du Tertre, numérotation des habitations sur de nouveaux hameaux, remplacement de la chaudière et des cuves à fuel de l'école, enrobage des allées du jardin de la garderie, réalisation d'un chemin piétonnier entre les lotissements du Renard Bleu et des Élians, construction de 3 Logements locatifs en partenariat avec La Rance.

En 2018, nous poursuivrons l'investissement avec un projet d'aménagement au cimetière, la rénovation des toilettes publiques, la réalisation d'un espace jeux en centre bourg, des travaux sur le réseau routier communal, la poursuite de la numérotation des habitations. Et ceci, sans nouvel emprunt et sans avoir modifié, depuis quelques années, la part communale des impôts locaux.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2018 en espérant que nous puissions vivre dans un monde plus apaisé, plus solidaire, et de façon urgente plus respectueux de la nature, notre bien commun.

Décès du doyen de la commune

C'est avec tristesse que nous avons appris, en ce début d'année le décès de Monsieur Albert Chehu, le doyen de la commune. Il est décédé le mercredi 3 janvier, dans sa quatre-vingt-quatorzième année.

Il était né à Corseul en 1924 et avait rejoint Saint-Hélen à l'âge de 10 ans dans la ferme de la Croix du Frêne. Il s'est marié le 13 mai 1955 avec Madeleine Collet et ils ont partagé ensemble le travail à la ferme.

Ils ont eu 2 enfants, Françoise et Jean, 3 petits-enfants et une arrière-petite-fille.

Monsieur Albert Chehu a été conseiller municipal de 1965 à 1983.



Photo-© Catherine Davy-Le Télégramme

Calendrier des Festivités 2018

■ Samedi 27 janvier Repas - Evasion Hélénaise	■ Samedi 7 avril Théâtre - Les Coët'lutins	■ Samedi 26 mai Repas - Club de l'Amitié
■ Dimanche 4 février Puces Couturières - Amicale Laïque	■ Dimanche 8 avril Pique-Nique+Chasse à l'œuf Comité des Fêtes	■ Dimanche 17 juin Fest'Yves - Ecole St Yves
■ Mercredi 7 février Repas - Club de l'Amitié	■ Samedi 14 avril Vide-grenier - APEL	■ Samedi 23 juin Couscous - Comité des Fêtes
■ Samedi 10 février Poulet Basquaise - APEL	■ Dimanche 20 mai Fête de l'Ecole - Ecole Publique	■ Samedi 30 juin et Dimanche 1 ^{er} juillet Les Esclaffades - Amicale Laïque

État Civil de septembre à décembre 2017

Naissances

19 octobre	Lucas AUBRÉE	La Croix du Frêne
9 novembre	Wayan BISSON	47 Hameau de La Ganterie
17 novembre	Constance BOIXIÈRE	Coëtquen
17 novembre	Keyla MARY	4 Impasse George Sand

Décès

5 novembre	Lucie LOISEL	Lanvallay
25 novembre	Christian COLAS	15 Rue du Chêne des Forts

Récapitulatif 2017

11 naissances - 3 mariages - 6 décès et transcriptions de décès

Comité des Fêtes

L'assemblée générale du Comité des Fêtes s'est déroulée le 12 janvier, un nouveau bureau a été constitué :

Président : Mr Serge Rivière

Secrétaire : Mme Soazick Leroutier

Trésorier : Mr Dominique Maillot

Vice-trésorière : Mme Josianne Rivière

Membres : Mme Valérie Chapon - Mlle Enora Ehram - Mr Darius Rebecca

Prochaines manifestations : 8 avril : chasse à l'oeuf et pique-nique / 23 juin : couscous / 6 octobre : repas Réunionnais / 31 décembre : réveillon-repas de la St Vestre

Numéros Utiles

Mairie : 02 96 83 21 55

Site de la commune : www.saint-helen.fr

École Émilie et Germaine Tillion : 02 96 83 26 78

École St Yves : 02 96 88 29 60

Dinan Agglomération : 02 96 87 14 14

SAMU - Urgences médicales : 15

Pompiers : 18 / 112 (depuis un portable)

Police secours : 17

Centre anti-poison : 02 96 59 22 22

Alam 22 (maltraitance personnes âgées) : 02 96 33 11 11

SOS enfance maltraitée : 119

Violences conjugales : 3919

RAMASSAGE DES SACS JAUNES

Semaine impaire

(toutes les deux semaines)

Il vous est rappelé de ne pas déposer les sacs jaunes trop tôt ou de les laisser au bord des routes jusqu'au prochain passage et ceci dans un souci d'esthétique, d'émanation d'odeurs, tentation pour les animaux...

Il en est de même pour les poubelles (conteneurs verts) qui doivent être rentrées après le passage du camion.

MESSAGE ALERTE GENDARMERIE



Le Groupement de gendarmerie des Côtes d'Armor, vous informe d'une évolution préoccupante du phénomène de **vols commis au préjudice des personnes âgées sur le département.**

Les vols par ruse sont effectués par un ou plusieurs individus. Prétendant la vérification soit de la qualité de l'eau, soit de l'installation électrique et se revendiquant des entreprises nationales distributrices, ils s'introduisent au domicile des victimes pour dérober des bijoux et/ou du numéraire.

Outre ces faits, d'autres personnes ont été victimes D'ABUS DE FAIBLESSE par les représentants d'une entreprise de ravalement à Guingamp.

A Plouër-sur-Rance, un couple d'octogénaires et un résident de l'EHPAD ont été victimes d'un vol de bijoux par un couple d'une trentaine d'années, se faisant passer pour des représentants de l'UNICEF.

Enfin, une femme âgée de 87 ans est victime d'un vol à l'arraché à La Chèze.

CONSIGNES À SUIVRE

- Ne transportez pas d'importantes sommes d'argent en liquide.
- Faites-vous accompagner par une personne de confiance au moment où vous retirez de l'argent.
- Ne faites jamais entrer des inconnus chez vous. Si c'est un professionnel, il doit avoir pris rendez-vous et vous montrer sa carte. Vous pouvez vérifier son identité auprès de son employeur.
- Si vous êtes victimes d'un vol par ruse et afin d'optimiser les possibilités d'élucidation de ces faits, notez les éléments importants : type de voiture utilisée, couleur, immatriculation, description vestimentaire et physique du ou des individus.
- **Ne touchez pas les objets touchés, manipulés ou déplacés par les voleurs, ils pourront faire l'objet d'une expertise par la police technique et scientifique.**
- Prévenez très rapidement la GENDARMERIE (brigade locale ou le 17).

HEURES D'OUVERTURE

Déchetterie de Conillé

02.96.88.23.22

Ouverture

lundi - mardi - vendredi - samedi

Horaires

8h45 - 12h30 et 14h00 - 17h45

FERRAILLES

1^{er} mardi de chaque trimestre

Prochaines dates de ramassage : les mardis 3 avril 2018 et 3 juillet 2018

Nous vous rappelons que seules les ferrailles sont collectées et en aucun cas les encombrants !

DÉJECTIONS ANIMALES

Quelques règles à respecter pour un geste citoyen !

Il est interdit aux propriétaires de chiens de laisser ceux-ci déposer leurs déjections sur les trottoirs et les espaces publics.

Les personnes accompagnant l'animal doivent procéder immédiatement au ramassage des déjections.

Il est demandé aux propriétaires de ne pas laisser divaguer seul leur animal.

Permis de construire accordés

COQUIO Serge
MENAGE Michel
HELUARD Immobilier
CHAPRON Emmanuel
CHATTON Elie
PERRIN Pascal
VINCHON Guillaume
CRESPIN Yves
OGEC Ecole St Yves
ROCUET Bruno
GILBERT Franck
DELABAYE Patrice
GAEC de La Ville Hamon
GUIO Erwan
BESCONT Christopher
JOLIVET Fabien

39 Hameau de La Ganterie
La Guerche
Hameau De La Ganterie
51 Hameau de La Ganterie
La Ménaudière
Montferrand
10bis Hameau de La Ganterie
4 La Ville Orié
5 Rue des Ecoliers
La Gouhardière
La Vieuville
10 Rue Charles Baudelaire
La Ville Hamon
8 Impasse Honoré de Balzac
Le Mézeray
Le Mézeray

Préau
Garage
4 lots à bâtir
Maison individuelle
Rénovation bâtiment
Carport + abri de jardin
Maison individuelle
Garage + chambre
Installation classe modulaire
Manège à chevaux
Rénovation+extension
Préau
Hangar à fourrage
Transf. garage + garage
Maison individuelle
Maison individuelle

Déclarations de travaux accordées

MARTIN Mickaël
BIZEUL Guillaume
CHATTON Elie
LE LUHERNE Faëlan
ROBIN Yvonnick
BELLEBON Pascal
POINCHEVAL Marie
LEPÈRE Claudine
JUBAIRE Michel
BASSET Patrick
BISSON Xavier
MENARD Gilles
COQUIO Serge
QUINIOU Xavier
FOUTEL Christophe
THÉBAULT Steven
WAGNER Anne
ROUX Patrick
VARIN Thierry
ROUSVOAL Isabelle
MEHEUST Marcelle
FROGER Marie-Annick
FROGER Marie-Annick
COMMUNE
LEJARD Tony
LORRE Josiane

La Croix du Frêne
28 Hameau de La Ganterie
La Ménaudière
Le Plessis-Gestil
2 Rue du Clos de l'Épine
26 Hameau de La Ganterie
1 Allée des Pervenches
14 Rue du Chêne des Forts
12 Rue du Chêne des Forts
18 Hameau de La Ganterie
47 Hameau de La Ganterie
3 Impasse Jules Verne
39 Hameau de La Ganterie
La Gouhardière
La Ménaudière
11 Hameau de La Ganterie
45 Rue du Tertre
12 Hameau de La Ganterie
38 Rue du Tertre
Montferrand
3 Allée des Pervenches
41 Rue du Tertre
41 Rue du Tertre
Bourg
Le Mézeray
La Métairie

Muret + portail + vélux
Extension garage
Panneaux photovoltaïques
Clôture + Vélux + Passerelle
Bardage pignon
Porte-fenêtre
Ravalement + bardage
Préau
Clôture + portail
Panneaux photovoltaïques
Vélux
Clôture + abri de jardin
Garage
Extension maison
Fenêtre + vélux
Clôture + portail
Division de terrain
Division de terrain + Clôture
Vélux
Fenêtre + aménag. combles
Muret
Abri de jardin
Changement ouvertures
Rénovation WC publics
Abri de jardin
Division de terrain

Les Coët'Lutins

Au mois de décembre, le passage du Père Noël chez les COËT'LUTINS était très attendu...

Il a eu lieu le vendredi 22 décembre à la Maison des Lutins.

En attendant l'arrivée du Père Noël les enfants ont partagé un goûter de Noël.

Au moment de la rencontre chaque enfant a vécu ce temps fort à sa façon, avec émerveillement et curiosité pour certains, appréhension et pleurs pour d'autres, cependant pour se remettre de leurs émotions, ils ont tous pu repartir avec des chocolats remis par le Père Noël.

Cette année l'association a offert aux enfants, grâce à la participation des personnes qui ont assisté nombreux à la soirée Théâtre, des jeux de société qu'ils découvriront au moment des rencontres.

Dès aujourd'hui vous pouvez inscrire dans votre agenda la date du 7 AVRIL 2018. En effet l'association fait de nouveau appel à la Troupe de Théâtre ABTL de BRUSVILY (qui porte désormais le nom "LES KI' KA FARCES") pour interpréter une nouvelle pièce où le rire sera, c'est sûr, au rendez-vous.



ALSH Mercredi après-midi



Lors des vacances de Noël, les animateurs ont proposé aux enfants une sortie à l'Émeraude Cinéma de Dinan pour voir le film **Ferdinand**. Le Père Noël est passé aussi dans les locaux offrir des jeux de société.

L'ALSH de Saint-Hélen en partenariat avec la commune de La Vicomté sur Rance peut accueillir jusqu'à 40 enfants. Il reste régulièrement de la place ! Renseignements auprès des mairies des deux communes. Toute l'équipe et les enfants vous souhaitent une bonne année 2018 !

Installation dépannage rénovation
Plomberie / Chauffage
Ventilation

06.59.01.10.80

THEBAULT
Steven

Miniac Morvan / Saint-Malo / Rennes
sea_blue35@hotmail.com



ESPACE INFO→ÉNERGIE



Le crédit d'impôt transition énergétique et ces évolutions en 2018

Le **crédit d'impôt transition énergétique** (CITE) est prorogé jusqu'au 31 décembre 2018. Accessible, sans condition de ressources, aux propriétaires occupants, locataires et occupants à titre gratuit, il permet de déduire de vos impôts 30% des dépenses engagées (fourniture et/ou pose de matériaux et d'équipements) qui portent sur les travaux d'amélioration de l'efficacité énergétique du logement. Ces dépenses sont plafonnées à 8 000€/adulte (16 000€ pour un couple et 400€ par personne à charge) sur une période de cinq ans.

En vigueur depuis 2005, le CITE a été progressivement modifié par les lois de finances. Comme chaque année, il n'échappe pas à des modifications ou des évolutions (Ces révisions au 1^{er} janvier 2018 ne s'appliquent pas aux contribuables ayant accepté un devis et versé un acompte avant cette date). En 2018, nous trouverons entre autres :

- L'exclusion au 1^{er} janvier 2018 des chaudières à fioul, excepté celles respectant des critères de performance renforcés qui bénéficieront d'un taux de 15% jusqu'au 30 juin 2018. Lorsque la puissance de la chaudière est inférieure ou égale à 70 kW, une efficacité énergétique saisonnière pour le chauffage supérieure ou égale à 91% sera exigée.
- L'éligibilité à un taux de 15% et ce jusqu'au 30 juin 2018 du double vitrage uniquement dans le cas où il remplace du simple vitrage. La mention par l'entreprise que ces matériaux ont été posés en remplacement de parois en simple vitrage devra être indiquée sur la facture. Les volets isolants et les portes d'entrée sont exclus du CITE dès le 1^{er} janvier 2018.
- L'extension de l'avantage fiscal à la réalisation d'un audit énergétique en dehors des cas où la réglementation le rend obligatoire. Il permet une analyse approfondie du bâtiment. Le bureau d'étude thermique pourra alors proposer au maître d'ouvrage plusieurs scénarii de travaux, comparables entre eux, en termes de performance énergétique et de coût... Les modalités de réalisation ainsi que son contenu sont fixés par arrêté <https://www.legifrance.gouv.fr/eli/arrete/2017/12/30/CPAE1736285A/jo/texte>.

Pour bénéficier de ces aides, vous devez obligatoirement faire appel à des artisans RGE (Reconnu Garant de l'Environnement) que vous trouverez dans l'annuaire des professionnels RGE sur le site www.renovation-info-service.gouv.fr.

Vous souhaitez obtenir des informations complémentaires.

Vous pouvez contacter L'Espace **INFO→ÉNERGIE** de Dinan Agglomération au 02.96.87.42.44. Ce service public et gratuit mis en place par l'Etat, l'ADEME et la Région et porté par Dinan agglomération est ouvert de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h30 du lundi au vendredi. Possibilité également de rencontrer sur RDV un conseiller info énergie au 5 rue Gambetta à Dinan. Une adresse mail est aussi à disposition pour toutes questions infoenergie@dinan-agglomeration.fr

Amicale Laïque

Les Puces Couturières

Sorte de vide-greniers de la couture, les Puces Couturières attirent de plus en plus de monde.

Le but est de réunir dans un même lieu des passionnés de couture.

Vous y trouverez toutes sortes de matériels autour des travaux d'aiguilles (couture, crochet, tricot, point de croix...) proposés par des personnes ayant du stock à écouler, amateurs comme professionnels.

Organisé par "De fil en aiguille" de l'Amicale Laïque

Lieu : Salle des Fêtes, rue des écoliers

Horaires : Ouverture à 10h00

Entrée gratuite

Contact : 02 96 88 24 75 (heures des repas)



ST HÉLEN
(près de Dinan)

DIMANCHE
4 FÉVRIER
SALLE DES FÊTES
10H00 à 18H00

5^{èmes}
PUCES
COUTURIÈRES
ET
LOISIRS CRÉATIFS

Organisé par
« DE FIL EN AIGUILLE »
Amicale Laïque de St Hélen

Renseignements
02 96 88 24 75
(heures repas)

The background is a colorful pattern of yarn balls. The text is in white and black on blue and white backgrounds.

Les Esclaff' Jeux

Pour cette seconde édition, le succès a encore été au rendez-vous. Les joueurs sont venus nombreux, leur provenance a été recensée à l'accueil et plus de 75 communes des Côtes d'Armor et d'Ille et Vilaine ont été répertoriées. Plus de cent jeux répartis dans 4 salles étaient mis à la disposition des joueurs qui ont été conseillés pendant les 2 jours par une quarantaine d'animateurs.

Le festival du jeu s'est construit en partenariat avec le Lutin Ludique, l'Énigme Bar, la Ludothèque associative de Plouër, la Ludothèque intercommunale de Plancoët, les associations Dinan Mythes, Éclaireurs et Éclaireuses de France, Chifoumi.

Une troisième édition en 2018 est à l'étude.



Amicale Laïque

Fête de Noël École Publique

La fête de Noël de l'école Émillie et Germaine Tillion de Saint-Helen, organisée par les Parents d'Elèves s'est déroulée vendredi 15 décembre au soir à la salle des fêtes. Les parents, enfants et les instituteurs et institutrices de l'école s'étaient donnés rendez-vous pour une soirée festive.



Au programme : marché de Noël avec des objets créés par les élèves de l'école, ainsi que par des parents. chansons et danses par les enfants de l'école, avec un théâtre d'ombres créé par la classe de CM1/ CM2. ambiance musicale assurée à l'accordéon et à la guitare par un duo parent / grand-parent.



La soirée a aussi été l'occasion pour les bénévoles de l'Amicale Laïque de remettre à la directrice de l'école un chèque de 5 000 euros, qui sera le bienvenu pour renouveler les jeux de cour.



La fête s'est terminée avec le passage tant attendu du Père Noël qui a distribué des friandises aux enfants de l'école.

Évasion Hélénaise

L'Évasion Hélénaise est très satisfaite de l'Endurance Tout Terrain du 20 octobre 2017. L'évènement est un vrai succès, de ce fait nous remercions tous les bénévoles, les exploitants de terre, les partenaires qui ont largement contribué à cette réussite. Cette édition a été marquée par la présence de pilotes de haut niveau pour lesquels nous avons accueilli la finale du championnat de Bretagne d'Endurance Tout Terrain.

Sportivement, Michel MENAGE, Président de l'Évasion Hélénaise



École St-Yves



Autour des couleurs

Les élèves de PS-MS travaillent depuis la rentrée autour des couleurs. Chaque mois, une journée spéciale est organisée pour fêter une couleur en particulier. Les élèves, l'enseignante et l'aide maternelle viennent habillés d'une couleur travaillée en arts et en langage.

Il y a eu au premier trimestre la journée grise, orange et la journée rouge.

Compostage et gaspillage alimentaire

En Novembre, les CE1-CE2 ont eu la visite d'une intervenante de Dinan Agglomération, Edith. Elle les a fait réfléchir sur le compostage : qu'est ce que c'est?, comment le mettre en place à la maison? A l'école?... Nous avons donc décidé de faire venir un composteur pédagogique à école. Les élèves de CE1-CE2 auront donc un travail de présentation aux autres classes sur le fonctionnement d'un composteur : qu'y met on? Comment fonctionne-t-il? qu'en fait on ensuite? Le tri des déchets a été mis en place dans les classes, ainsi, chacun se sent responsable...

Action solidarité

Au mois d'avril dernier, nous avons eu la visite de Manon qui allait partir au Burkina Faso pendant l'été. Elle y a emporté le matériel scolaire et médical et les vêtements que nous avons récoltés dans notre école. Elle est venue le 24 novembre pour nous présenter son séjour.

Banfora était la petite ville où se trouvait l'école. Pour s'y rendre, il fallait marcher une heure depuis le village de Tangora où Manon et les autres français venus avec elle étaient hébergés. Ils ont fait la connaissance des Soeurs qui vivent là-bas et des maîtres et maîtresses qui font la classe. Mais surtout, ils ont rencontré les élèves qui étaient très heureux de les voir !

Dans l'école, il y a 50 élèves environ par classe ! Manon et les autres personnes ont fait du soutien scolaire pendant les vacances et ont pu voir combien les élèves aiment venir à l'école même s'il faut faire beaucoup de kilomètres... Nous avons appris quelques mots : pour dire Bonjour, se dit "Anisoroma" et merci "Amina". Manon a adoré son séjour et nous a montré un diaporama. C'était vraiment bien!

Goûter de Noël

Le vendredi 22 décembre, le Père Noël est passé dans chaque classe, les bras chargés de petits paquets de chocolat pour chacun des enfants... Puis, toutes les familles étaient invitées au goûter de Noël organisé par les élèves et l'APEL. Ce fut l'occasion de présenter, classe par classe, une chanson, une comptine ou même une petite pièce de théâtre pour les CM ! Des paquets attendaient les enfants au pied du sapin : des jeux, des puzzles et même un panier de basket pour la cour de récréation ! Nous avons ensuite partagé une boisson chaude, des madeleines, des clémentines et des papillottes pour finir cet après-midi festif !

Chœur d'écoles

Le travail de chant choral à plusieurs écoles est renouvelé cette année. Les élèves de Marc-Stéphane en CM1-CM2 vont donc apprendre un répertoire de 12 chants qu'ils présenteront au mois de juin au théâtre des Jacobins à Dinan. La première répétition avec les 4 autres écoles s'est déroulée le 15 janvier à Saint Hélien.

Incorruptibles

Comme l'an dernier, nous nous lançons dans le projet de lecture des Incorruptibles avec les élèves de CM1 CM2. Nous partageons ce projet avec une classe de 6ème du collège Saint Stanislas de Plouër sur Rance. La première rencontre a eu lieu le 4 décembre dans la salle Coëtquen. Il s'agit de lire 8 livres issus de littérature de jeunesse et de partager ces lectures avec les élèves du collège autour de jeux, de questionnaires et de production d'écrits! Un projet motivant et permettant de travailler le langage sous toutes ses formes!

Nouvelle classe

Pendant les vacances de la Toussaint, notre nouvelle classe est arrivée. Les travaux ont duré une matinée et étaient impressionnants : la classe est arrivée en trois morceaux qui ont été assemblés par les ouvriers sous l'œil ébahi de quelques familles et des enseignantes... Ce sont les élèves de CE1-CE2 qui y sont installés maintenant, une belle classe de 60 m², très ensoleillée et agréable à vivre!



Journée de la fraternité



Vendredi 1^{er} décembre c'était la journée de la fraternité, une journée à vivre différemment, où le mot ensemble prend tout son sens... Les élèves de la TPS au CM2 ont été invités à choisir deux ateliers

à réaliser pendant cette matinée. Au programme : cuisine, arts, jeux de société et jardinage. Dans chaque atelier, les enseignants et le personnel ont accueilli les élèves de toutes les âges avec l'objectif de se rencontrer différemment, de s'aider et de partager. La matinée s'est terminée avec un goûter préparé par les cuisiniers en herbe sous le soleil frisquet de début décembre !

Cinéma

Mardi 19 décembre, nous sommes allés au cinéma "Vers le Large" à Dinan. Les élèves de PS MS ont découvert l'histoire de "Ernest et Célestine en hiver" et les plus grands ont assisté à la projection de "L'étoile de Noël", l'histoire de la naissance de Jésus racontée par les animaux, 2 films plein d'humour et de tendresse en cette fin d'année...

École Publique Émilie et Germaine Tillion

Semaine de la Coopération, de l'Entraide et de l'Amitié

En cette fin de première période, différentes manifestations ont eu lieu au sein de l'école :

- Durant la semaine du 8 au 15 décembre, toutes les classes ont participé à ce que nous avons appelé "la semaine de la coopération, de l'entraide et de l'amitié". Le principe était que les enfants des classes de CE2, CM1 et CM2, animent des ateliers auprès des élèves de CE1, CP, grande section, moyenne section et petite section.
- Ainsi les élèves de petite section ont pu écouter des histoires lues par les grands, puis les élèves de moyenne/grande section et CP/CE1 ont participé à des ateliers de bricolages, des ateliers de jeux de société et à un atelier de cuisine.
- pour clôturer cette semaine très animée, les élèves ont érigé un sapin géant dans le hall, sapin qu'ils ont fabriqué avec divers emballages et papiers de Noël de récupération. Ils ont aussi adressé des messages de gentillesse qu'ils ont accrochés sur leur sapin.
- Cette semaine a créé une ambiance festive et joyeuse, les enfants souhaitent renouveler l'expérience !



La fête de Noël du 15 décembre

- Parents, enfants et enseignants se sont investis pour que cette fête soit une réussite.
- La soirée a été animée par les spectacles de chant des élèves et un théâtre d'ombre présenté par la classe de CM1/CM2. Deux musiciens, dont une mère d'élève, ont aussi ponctué la soirée avec des intermèdes musicaux. Le marché de Noël a eu beaucoup de succès, parents et enfants se sont investis pour fabriquer de jolis objets .

Maternelles - TPS/PS/MS



Au mois de novembre les enfants ont assisté à un spectacle de théâtre à Plancoët dans le cadre de la programmation culturelle Jacobambins. Ce spectacle très poétique "POMPONS" leur a fait découvrir un univers musical avec des instruments venus d'Inde et de la danse dans un décor merveilleux. Un réel bonheur pour leurs petites pupilles.

CP/CE1



Les élèves ont beaucoup apprécié le

spectacle de théâtre "NON MAIS T'AS VU MA TÊTE !" qu'ils sont allés voir au théâtre des Jacobins. Dans cette pièce en 3 tableaux, ils ont ri des péripéties d'un artiste peintre-clown et de sa toile. Ils ont aussi participé à une animation sur le tri des déchets proposée par la Maison de la Rance. Ils ont été ainsi sensibilisés à la protection de leur environnement et ils ont mieux compris l'intérêt du recyclage.

CE2/CM1/CM2

"Sortie scolaire aux Champs Libres" Vendredi 15 décembre, les élèves de CE2-CM1 et CM1-CM2 se sont rendus à Rennes. Le matin, les CE2-CM1 ont assisté à une animation sur la Préhistoire au musée de Bretagne, tandis que les CM1-CM2 ont eu une animation sur les insectes et la biodiversité. Après le déjeuner, ils ont fait une balade dans Rennes, jusqu'au

Parc du Thabor. Puis l'après-midi a été consacrée à l'astronomie, avec une séance sur le système solaire au planétarium.



ÉLÉMENTAIRES



Le 22 novembre, les élèves des classes élémentaires se sont rendus au stade de la Vicomté/Rance pour un cross inter-classes. Portés par les

encouragements des parents et de leurs camarades, les enfants ont couru de 5 à 30 min selon l'objectif qu'ils s'étaient fixés lors des entraînements préalables avec leurs enseignants. Tous les enfants ont vraiment apprécié cette matinée sportive et ensoleillée. L'année prochaine, il est envisagé de reconduire ce cross. Ce sera alors Saint-Hélen qui accueillera la Vicomté/Rance.

Nous tenons aussi à remercier l'Amicale Laïque de Saint-Hélen qui a fait un don de 5 000€ à l'école. Ce chèque a été remis le soir de la fête de Noël. Cet argent sera destiné à investir dans du matériel de jeu pour la cour et du matériel de sport pour la salle de motricité. **Nos meilleurs vœux 2018 à toutes et à tous !**

Les informations culturelles et loisirs sont publiées sous réserve de modifications de dernière minute par les organisateurs.

Directeur de la publication : **Pascal Perrin** - Rédaction : **Secrétaires de Mairie et Groupe Communication**

Mairie - 22100 Saint-Hélen - Tél. : 02.96.83.21.55 - Fax : 02.96.88.22.62

Courriel : mairie.st.helen@wanadoo.fr - Site : www.saint-helen.fr

Horaires de la mairie :

Lundi, Mardi et Vendredi : 9h00 - 12h00 / 14h00 - 17h00 • **Mercredi, Jeudi et Samedi :** 9h00 - 12h00

Imprimé par nos soins ■ Conception : **Pépito-Créations - 06 67 47 35 44.**

